



DÍA CON DÍA
Héctor
Aguilar
Camín

Algo sobre el SME

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) de la compañía de Luz y Fuerza del Centro (LFC) puede tener hoy un día decisivo en su ruta de colisión con el gobierno.

Reclama el reconocimiento de unas elecciones internas, que el gobierno le niega. Ha amenazado con irse al paro, que a su vez puede conducir a la requisa.

LFC no tiene una empresa enfrente con cual compararla: es un monopolio. Pero tiene una empresa al lado, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con la cual la ha comparado en su sitio de internet la Secretaría de Energía.

Algunos datos sobre el particular que conviene tener presentes son los que siguen:

LFC distribuye energía eléctrica al Distrito Federal, a 83 municipios del Estado de México, a 45 de Hidalgo, a dos de Morelos y a tres de Puebla. CFE abastece al resto del país.

LFC recibe un subsidio anual de más de 35 mil millones de pesos (2007). La CFE recibe menos del doble, aunque atiende tres veces más población (75 por ciento de los usuarios, contra 25 por ciento de LFC).

LFC tiene deudas equivalentes a 23 veces su valor como empresa. CFE debe lo que vale. Un trabajador de LFC produce 751 megawatts por año. Un trabajador de la CFE, 2 mil 400 megawatts. Un usuario de LFC puede esperar 3.5 apagones por año, de 120 minutos cada

uno. Un usuario de la CFE tendrá 2.4 apagones de 100 minutos cada uno.

En el año de 2006, LFC tenía 40 mil trabajadores en activo y 23 mil jubilados. Dentro de diez años el número de jubilados será igual al de trabajadores en activo: 40 mil trabajadores y 40 mil jubilados. Los trabajadores de LFC se jubilan con sueldo y prestaciones completas, las cuales van subiendo conforme suben las de los trabajadores en activo.

El sindicato de la CFE, el SUTERM, tiene 80 mil trabajadores, el doble que el SME, pero no recibe el doble en cuotas sindicales, sino 225 millones al año por 160 millones del SME.

La razón es que el SME cobra como cuota el 3 por ciento del salario de sus agremiados, mientras el SUTERM sólo el 2 por ciento.

Un albañil, un cajero, un carpintero, un chofer, un pintor o un plomero, ganan unos 4 mil pesos en casi todos lados. En LFC gana 10 mil el albañil, 16 mil el cajero, 8 mil el carpintero, 10 mil el chofer y 8 mil el pintor o el plomero.

Pocos sindicatos en el mundo conseguirán tanto para sus miembros como ha conseguido el SME, y habría que celebrarlo si no se tratara de una empresa quebrada que el resto de la sociedad soporta y paga.

(Todas las cifras mencionadas, salvo indicación en contrario, vienen del extraordinario diagnóstico libro de César Hernández: *La reforma cautiva* (Cidac, 2007). ■ M

acamin@milenio.com

